

## **ENSAYO: ¿POR QUÉ ME ESTOY POSTULADO AL CARGO DE JUEZ CIVIL?**

La razón fundamental ¿Por qué me estoy postulado al cargo de juez civil? Es porque primero, estamos en una era de cambios significativos en el ámbito jurídico, donde la evolución y transformación de las naciones se convierten en un imperativo para restaurar y revitalizar instituciones que han caído en la decadencia. Este proceso no solo es crucial a nivel nacional, sino que también establece un importante precedente a nivel global, influyendo en los sistemas jurídicos y en el derecho comparado. Al enfrentarnos a este momento histórico, se nos presenta la oportunidad de sanar y fortalecer nuestras estructuras legales, asegurando que sean justas, equitativas y resilientes ante los desafíos del futuro. Este cambio no solo impacta a las instituciones, sino que también inspira una reflexión profunda sobre los valores y principios que deben guiar a la sociedad en su conjunto.

En segundo, siento el llamado a contribuir con mi comunidad y el poder judicial en la Ciudad de México. La participación ciudadana es crucial para fortalecer las instituciones y promover la justicia. Existen diversas formas de colaborar, como involucrarte en organizaciones que apoyan el acceso a la justicia, participar en foros o iniciativas comunitarias, o incluso ofrecer tus habilidades y conocimientos en proyectos que busquen mejorar el sistema judicial. Cada acción cuenta y puede tener un impacto significativo en el bienestar y desarrollo de la comunidad. Mi disposición y compromiso para participar como juzgador es determinante.

Tercero, postularme para el cargo de Juez Civil representa un compromiso profundo y significativo con la justicia y la equidad en la Ciudad de México. En este contexto de democratización del poder judicial, mi intención es aportar al fortalecimiento de un sistema legal más justo e inclusivo. Me comprometo a impartir justicia de manera rápida y expedita, asegurando que cada decisión sea tomada con perspectiva de género y considerando las necesidades de las minorías, así como de todos los ciudadanos. Mi enfoque estará guiado por los principios de legalidad, honradez, accesibilidad, transparencia, máxima publicidad y rendición de cuentas, asegurando que el sistema judicial sea un verdadero reflejo de los valores democráticos y de equidad que la sociedad merece.

## **ENSAYO: ¿POR QUÉ ME ESTOY POSTULADO AL CARGO DE JUEZ CIVIL?**

Cuarto, la importancia de contar con un perfil de juzgador ético, preparado e íntegro es fundamental para asegurar la verdadera impartición de justicia en cualquier sociedad. En el contexto actual de la Ciudad de México y del Sistema Judicial Local, este tipo de perfil es esencial para enfrentar los desafíos históricos que se presentan. Un juzgador con estas características no solo debe poseer un profundo conocimiento de las leyes y su aplicación, sino también un compromiso inquebrantable con la ética y la integridad, y esto me caracteriza mi persona, mi ejercicio profesional, del cual considero que cubro el perfil y competencias para este responder acorde a este desafío histórico. Esto asegura que las decisiones que tome como juez, sean de manera justa e imparcial, contribuyendo al fortalecimiento de las instituciones judiciales y al bienestar general de la sociedad mexicana. La responsabilidad es enorme, pero es a través de estas cualidades personales que puedo lograr que el sistema judicial inspire confianza y respalde la paz social que tanto anhelamos los ciudadanos de la Ciudad de México y de México.

Quinto, la transformación del sistema jurídico de la Ciudad de México es un tema de gran relevancia y actualidad, ya que las instituciones deben adaptarse continuamente a las necesidades de la sociedad para garantizar justicia y equidad. En particular, el poder judicial de la Ciudad de México enfrenta desafíos significativos, como la necesidad de mayor transparencia, eficiencia y accesibilidad para todos los ciudadanos. Sumarse a este proceso de cambio implica no solo un compromiso con la mejora continua, sino también la dedicación a fomentar una cultura de integridad y responsabilidad. Quiero aportar conocimiento y experiencia, para desempeñar un papel clave en la creación de un sistema más justo y equitativo, donde cada individuo tenga la oportunidad de ser escuchado y protegido por la ley. Este tipo de liderazgo ético me distingue para beneficiar a la comunidad en general, y también fortalece la confianza pública en las instituciones judiciales.

Sexto, el principal cáncer del sistema de impartición de justicia ha sido el tráfico de influencias, la corrupción y la meritocracia, que debe eliminarse con las reformas pertinentes que el Ejecutivo Federal ya está implementado, al cual deseo subirme a este proyecto nacional y local para ayudar en esta transformación con un ejercicio

## **ENSAYO: ¿POR QUÉ ME ESTOY POSTULADO AL CARGO DE JUEZ CIVIL?**

profesional ético y una moral probada, que siempre me ha distinguida desde mis primeros empleos hasta el día de hoy y mis referentes lo confirman.

Séptimo, convertirme en un juez civil es, sin duda, una vocación que demanda un profundo compromiso con los principios de justicia e igualdad. Este rol no solo es una posición de honor y respeto, sino que también conlleva una gran responsabilidad ética y social. Al aspirar a desempeñar esta función en la Ciudad de México, uno se compromete con el pueblo, la nación y su propia familia, trabajando para fortalecer el sistema judicial y garantizar que funcione de manera independiente e imparcial. La misión es clara: proporcionar justicia de manera pronta, completa, gratuita y expedita, cumpliendo con el mandato constitucional que rige en la Ciudad de México y en todo el país. Este llamado a servir es un reflejo del deseo de contribuir positivamente a la sociedad, asegurando que todos los ciudadanos tengan acceso a un sistema judicial que respalde sus derechos y libertades.

Octava, ser juez es una responsabilidad que va más allá de interpretar y aplicar la ley; es un compromiso con la justicia social y la protección de los más vulnerables. En un sistema democrático, los jueces desempeñan un papel crucial en la defensa de los derechos humanos y la igualdad ante la ley. La Constitución Política de la Ciudad de México proporciona un marco robusto para salvaguardar estos derechos, y actuar conforme a sus principios es esencial para fomentar la confianza en el sistema judicial. Mi enfoque humanista, centrado en la equidad y la defensa de las minorías, es vital para asegurar que la justicia no sea solo un concepto teórico, sino una realidad tangible para todos los ciudadanos de la Ciudad de México. Al asumir esta noble tarea con integridad y ética, contribuiré a construir una sociedad donde la justicia es accesible e inclusiva, fortaleciendo así la democracia y promoviendo el bienestar común.

Novena, mi anhelo por contribuir a la administración de justicia en México con mis habilidades y experiencia, para coadyuvar una justicia accesible, pronta, completa, imparcial y previsible es esencial para el bienestar de nuestra Ciudad y para la nación. El hecho de que sienta la responsabilidad a ser parte de este proceso,

## **ENSAYO: ¿POR QUÉ ME ESTOY POSTULADO AL CARGO DE JUEZ CIVIL?**

especialmente en un momento histórico como el experimentamos en México y nuestra Ciudad, mi compromiso ayudar al fortalecimiento del sistema judicial y el bien común. Al contribuir con mi prestigio personal y profesional, no solo estoy pensando en el beneficio inmediato de las familias y colegas, sino también en el impacto a largo plazo para la Ciudad de México y mi país. Es una oportunidad significativa para marcar una diferencia positiva en la sociedad, y es muy alentador ver a personas dispuestas como yo para asumir este reto con integridad y dedicación, por el bien de la Ciudad de México.

### **REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:**

- Código de Ética del Poder Judicial de la Federación.
- Constitución Política de la Ciudad de México, 2025.
- Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 2025.